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POLÍTICA 
De acuerdo al ex Senador del PAN, Arturo Nava Bolaños, se cometió un grave error al fusionar 
la Comisión Estatal de Información Gubernamental, con la Comisión Estatal de los Derechos 
Humanos, pues estas instituciones no son vinculantes. (MR) 
 
Cabeza. El diputado federal del PRI, Tomas Gloria Requena, informó que turnó a la comisión de 
salud del Congreso de la unión, un punto de acuerdo para que los fabricantes de alimentos 
chatarra agreguen en sus productos leyendas que adviertan sobre la obesidad que puede causar 
el producto. (MR) 
  
Querétaro está en la lista de estados de la gira de resistencia contra la privatización de PEMEX de 
Andrés Manuel López Obrador a quien se espera dentro de 10 días, así lo dio a conocer Pablo 
González Loyola, presiente de PRD, en el estado. (EL) 
 
Si la Comisión Estatal de Información Gubernamental presenta un amparo en contra de la fusión 
de la Comisión Estatal de los Derechos Humanos, seguramente la ganará, opina Ramiro Trejo, 
Presidente del PRD en el municipio de Querétaro. (MR) 
 
Cabeza. Tras rechazar que exista alguna notificación sobre la orden de la comisión nacional de 
garantías, para remover a los representantes de los comités en los estados con  problemas en la 
elección interna del PRD, Víctor Bautista, presidente de la comisión técnica electoral en 
Querétaro, aseguró que el conteo no ha concluido. (MR) 
 
Horlando Caballero, candidato a la dirigencia estatal  del PRD, aseguró que con 38 casillas 
avaladas de 41, se le otorgan mil 615 votos, por lo que se ha convertido en el dirigente del sol 
azteca en Querétaro y además aseveró que el partido no está fraccionado, que trabajará junto con 
nueva izquierda por la unidad del partido. (EL) 
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Comentario. Ahora resulta que se perdieron las tres urnas del municipio de El Marqués, en la 
elección de la dirigencia estatal del PRD, pues dentro de los procesos que anunció el comité 
técnico electoral nacional que serían revisados por irregularidades, no está el de Querétaro. (MR) 
 
LEGISLATURA 
Aunque los diputados le dieron autonomía, la entidad superior de fiscalización seguirá vinculada a 
la legislatura, para no violar el artículo 115 de la constitución federal, aseguró el diputado 
Ricardo Martínez Rojas, sub coordinador de la fracción panista en el congreso local. (EL) 
 
Luego de que San Joaquín fuera el último cabildo en aprobar las reformas a la constitución de 
Querétaro, hoy lunes se llevará a cabo la sesión solemne del constituyente permanente en el 
Teatro de la República, para dar a conocer los resultados del cómputo de votos emitidos por los 
18 ayuntamientos. (MR) 
 
Cabeza. Mañana inicia el ciclo de conferencias sobre las reformas a la constitución política del 
Estado, que organizaron los diputados locales. En el patio de la casa legislativa, José González 
Ruiz, investigador de tiempo completo en el Instituto jurídico de la UNAM, iniciará con estas 
actividades. (MR) 
 
En materia de desarrollo social los recursos nunca sobran, por lo que los recursos que se estarán 
invirtiendo en el programa de acción comunitaria, durante estos 2 años por mil mdp, se tendrán 
que seguir aplicando en administraciones siguientes, aseguró el diputado, Isaac Jiménez, 
presidente de la comisión legislativa de desarrollo social y vivienda. (EL) 
 
SECCIONES 
Joaquín Córdoba Rivas comenta que preocupa el descuido de la autoridad hacia los jóvenes de 
12 a 19 años y el actuar de las fuerzas del orden en Cintra, sobre todo, de quienes pertenecen a 
algún grupo urbano. Resalta el caso de la represión para que éstos puedan realizar sus conciertos 
de música. (MR) 
  

ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
Cabeza. Solamente uno de cada 20 contribuyentes, han acudido al amparo en contra del IETU, 
comentó Horacio Montes Flores, abogado fiscal, quien agregó que una persona de clase media 
paga en promedio de 2 mil a 3 mil pesos al mes, por este impuesto. (MR) 
 
Cabeza. Este 31 de marzo vence el periodo para que las personas morales presenten su 
declaración anual del 2007, informó la sub administradora de orientación declaración y pago del 
SAT en Querétaro, María López Espinosa. (MR) 
 
Cabeza. Este lunes concluye el plazo para realizar el pago de la tenencia vehicular y las placas. De 
acuerdo a personal de la dirección de ingresos de la Secretaría de Planeación y Finanzas, más de 
80% de la población ya ha cumplido con el trámite, por lo que se descarta una ampliación del 
plazo. (MR) 
 
Reporte urbano. El estacionamiento del Auditorio Josefa Ortiz de Domínguez está abarrotado por 
todos aquellos que dejaron para el último momento el trámite del pago de tenencia y canje de 
placas. En los centros de canje exprés, se registra también mucha afluencia. (MR) 
 
Reporte en vivo. En el estadio Corregidora, un número considerable de automovilistas llegó a 
hacer el trámite de la tenencia y cambio de placas. La gente ofrece toda clase de argumentos para 
haber dejado esta obligación hasta el final.  
 
A partir del día de mañana se comenzarán a cobrar las multas por concepto de cambio de placas 
que van desde los 495 pesos en adelante, así lo informó Armando Sánchez Estrada, secretario 
de seguridad pública municipal. (EL) 



 3

 
De acuerdo al reglamento de tránsito municipal, sí se contempla una multa de 495 pesos para 
quienes no hayan cumplido con el pago de la tenencia y placas, informó el Secretario de 
Seguridad Pública municipal, Armando Sánchez Estrada. (MR) 
 
De un 35 a un 40% fue lo que aumentaron las ventas en esta temporada de semana santa, en los 
restaurantes, sobre todo en la zona del centro histórico de la ciudad, así lo dio a conocer la 
presidenta de la CANIRAC en Querétaro, Laura Violeta González Pinto. (EL) 
 
Se llevará a cabo en Querétaro la cuarta copa estudiantil y el primer congreso de investigadores  
de gastronomía, donde se espera la participación de más de 100 concursantes de todas las 
universidades de gastronomía en el país e investigadores  de diversas parte del mundo, así lo dio 
a conocer la presidenta de la CANIRAC, en Querétaro, Laura Violeta González Pinto. (EL) 
 
Se inauguró en Querétaro, el vigésimo tercer seminario internacional de seguridad aérea, con más 
de 150 pilotos de la administración federal de aviación de los Estados Unidos, FAA y en donde 
también se certifican mecánicos de la industria aeronáutica queretana, según información del 
secretario de desarrollo sustentable en Querétaro, Renato López Otamendi. (EL) 
 

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
La gran mayoría de la población estudiantil se reincorporará este martes 1 de abril a las aulas, 
informó la Secretaría de educación, Guadalupe Murguía Gutiérrez, quien destacó que serán 
poco más de 362 mil alumnos los que regresen a clases este martes. (MR) 
 
Querétaro es un pueblo de lectores, afirmó Luis Rabel, director operativo de la asociación de 
libreros del Estado, quien anunció la llegada de la librería del Sótano, una de las más importantes 
del país. Anunció la realización de un encuentro nacional de promotores de lectura, del 21 al 25 
de abril, con motivo del día mundial del libro. Destacó que en Querétaro hay 50 librerías y en todo 
el país son 500. (MR) 
 

SOCIEDAD 
La Iglesia católica en Querétaro no pide privilegios, sino tener una verdadera libertad de 
expresión, señaló el vocero de la diócesis, José Morales Flores. (MR)  
 
Las indígenas no deben ser maltratadas y se les debe respetar como a cualquier ser humano, 
manifestó, el padre José Morales Flores, vocero de la diócesis de Querétaro, quien señaló que 
se debe realizar otro estudio, ya que su reubicación a plaza fundadores no les ha favorecido. (EL) 
 
Es necesario que las autoridades hagan un nuevo estudio acerca de su situación, antes de seguir 
con el apoyo a las mujeres indígenas de la Plaza de Fundadores, señaló el Padre José Morales 
Flores. (MR) 
 
Luís Medina López, presidente de la asociación estatal de artesanos de Querétaro, dijo que el 
gobierno municipal quiere reubicarlos, para antes del mes de mayo  a más de 200 comerciantes 
dentro del jardín Guerrero, por lo que piden dialogar antes con las autoridades. (EL) 
 
En cuanto a educación, el Padre José Morales Flores, vocero de la diócesis de Querétaro, 
aseveró que se carece de más centros de enseñanza, educación integral, religiosa y de conciencia. 
(EL) 
 
Debido a que todavía el transporte público se rige con la ley anterior, será hasta el mes de abril 
que se ponga en marcha la ley de transportes, con lo cual estará prohibido para los choferes, 
fumar, hablar por teléfono y llevar música entre otras cosas, dijo el diputado Alejandro Straffon. 
(EL) 
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Entrevista.  El señor Pozas quien es taxista, comenta que en el hospital del niño y la mujer, los 
taxistas tienen un área destinada para hacer una parada para el servicio, pero el problema es que 
queda muy retirada del hospital  y entonces las mujeres y los niños salen convalecientes y ocupan 
la isla que quedó obsoleta a efecto y destinada para la parada del camión. Ahora está obsoleta la 
isla y los taxistas la ocupan para parar sus vehículos y dar un mejor servicio a los pacientes de 
este hospital, no estorban a nadie, hay un área peatonal que respetan. El problema es que llegan 
los inspectores y los infraccionan hasta por mil 200 pesos, porque dicen que están en un lugar 
prohibido. Sus funciones son otras y no estar viendo que se encuentren en un lugar prohibido, 
esto pertenece a tránsito municipal, ellos los han revisado y han visto que están trabajando 
correctamente, que están funcionando, que están dando buen servicio. Estos inspectores deberían 
tener una función más específica, los taxistas han ido a transito a pagar la infracción y pusieron 
sus quejas, presentaron la fotografías donde se ve que no estorban, no reduce la vialidad, no hay 
ninguna isla para ambulancias por que las ambulancia llegan por urgencias. Pide que quiten la 
consigna contra ellos y hacen un llamado al capitán Armando Sánchez Estrada, para ver si les 
pude autorizar unos señalamientos de que se pueden estacionarse en este hospital; es su trabajo 
y lo quieren hacer con excelencia, quitar la mala imagen del taxista. Se tienen destinados 8 
cajones, los cuales son rolados, no siempre son los mismos, son diferentes, son un promedio de 
entre 30 y 40 compañeros los que dan este servicio, estos espacios quedaron retirados de la 
entrada al hospital. (EL) 
 
A días de que termine la colecta anual 2008, la cruz roja ha recaudado un poco más de 750 mp, 
anunció la responsable de la captación de fondos, María de los Ángeles Piña quien dijo que es 
clara la falta de apoyo de las empresas este año. (EL) 
 
Se realizará un concierto de la Orquesta filarmónica de Querétaro el 4 de abril, en apoyo a la cruz 
roja y al patronato de la fiestas de Querétaro, en el cual se tocará la música de la banda británica 
Queen, anunció Francisco Gómez, encargado de las relaciones públicas de esta orquesta. (EL) 
 
Cabeza. La dirección  de sitios y monumentos históricos destinará 10 mdp este año, para rescatar 
40 capillas otomiés, chichimecas, del municipio de Tolimán, que se integrarán a las 16 que ya 
fueron rehabilitadas, informó la Secretaria de turismo, Esther Carboney Echave. (MR) 
 
Cabeza. El Instituto Gastronómico de Estudios Superiores desarrolla una fórmula para la creación 
de barras de amaranto, informó la directora, Olimpia González de Alegría, quien agregó que 
dicho proyecto es apoyado por la SAGARPA, en lo referente al cultivo de este producto, en 
Peñamiller, Tolimán y Amealco. (MR) 
 
Cabeza. El Fondo Nacional para Empresas en Solidaridad, FONAES, dio a conocer que a partir de 
este lunes inicia la recepción de solicitudes para microempresarios o grupos rurales e indígenas 
que requieran apoyo de este fondo que en el 2008 dispondrá de mil 200 mdp a nivel nacional. 
(MR) 
 
Durante todo el año se llevará a cabo el programa especial de verificación y vigilancia Canasta 
básica 2008, con el que se pretende revisar que los insumos no aumenten su precio de forma 
desmedida informó, Enrique Urquidi Carrillo, delegado de la PROFECO, quien agregó que hasta 
el momento solo se han registrado 2 infracciones. (EL) 
 
Hoy en la Casa del faldón, a las 6 de la tarde, concluye el recorrido de la poesía decimal 
campesina, que realiza el poeta Lupe Reyes, quien se presentó en todas las fiestas populares de 
los 18 municipios, desde julio del 2007 a la fecha. (MR) 
 
Reporte urbano. Debe poner mucha atención la autoridad del municipio de Corregidora en la calle 
conocida como el tobogán, donde el viernes un camión se incrustó contra una vivienda. Se hace 
un llamado al Alcalde a tener más sensibilidad en este tipo de casos, pues a pesar de estar a unos 
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metros del percance, no se presentó en el lugar de los hechos. Se denuncia que en la colonia Del 
parque el servicio de recolección de basura es muy irregular.  
 
El fin de semana pasado transcurrió el estreno del nuevo autódromo de Querétaro, ubicado en el 
municipio de El Marqués, con una gran afluencia que llenó por completo el graderío, para 
presenciar la primera fecha del serial Náscar México. Fue un evento que inició su desarrollo desde 
el viernes 28 de marzo, con las prácticas de los pilotos donde conocieron la pista casi a la 
perfección. El día sábado se realizo la clasificación para las dos categorías que sostendrían la 
actividad al día siguiente. (EL) 
 
El serial Náscar no es sólo un espectáculo deportivo impresionante, sino que también es un ajuste 
de corridas con responsabilidad social, pues como ya se había venido haciendo, Israel Jaitovich, 
al término de la última carrera, presidió la ceremonia donde se hizo entrega de los certificados 
simbólicos de cirugía  para personas con labio paladar hendido, cataratas y además se realizarán 
4 trasplantes. (EL) 
 
La inauguración del autódromo fue presidida por el gobernador de Querétaro, para dar pie a la 
sinfonía de motores. Fue una carrera donde prevalecieron los accidentes y como consecuencia las 
banderas amarillas, sin embargo Rafael Martínez confirma su plena candidatura, hacia el título 
de la temporada. (EL) 
 
El piloto ganador de la Náscar Rafael Martínez, comentó que ganó con mucho esfuerzo, tiene un 
excelente carro y un gran equipo. Está muy contento porque Querétaro siempre lo ha tratado 
bien. Espera ganar el primer lugar de esta serie. Es un honor competir en este autódromo que se 
hizo con mucho esfuerzo.  (EL) 
 
Patric Goeterz,  piloto ganador del segundo lugar, comenta que fue una carrera donde los lideres 
nunca bajaron la velocidad y para los carros fue un desgaste pero está muy contento con este 
segundo lugar.  El primer lugar fue muy aguerrido, esperando poder rebasar pero no se pudo; 
Rafael Martínez es un piloto muy bueno quien no comete errores y no pudo rebasar para ganar. 
Espera pelear los tres primeros lugares, Querétaro es un estado muy bonito y se encuentra  
agradecido con la ciudadanía por el apoyo. (EL) 
 

MUNICIPIOS 
Carlos Treviño Núñez, secretario de desarrollo social del municipio, dio a conocer que son 34 
mil 374 las personas que viven en estado de marginación y que pertenecen principalmente a las 
delegaciones de Santa Rosa Jáuregui y Carrillo Puerto, esto según resultados que arrojó la 
actualización de estos datos y en donde se muestra una disminución de casi el 50% de estas 
cifras del 2006. (EL) 
 
Cabeza. En el presente año, el municipio de Querétaro superará la meta de construir más de 800 
mil metros cuadrados de áreas verdes, afirmó el Alcalde Manuel González Valle, quien destacó 
que se busca mejorar la calidad de vida de todos los queretanos. (MR) 
 
Cabeza. En los próximos días, en las calles de Allende, Ocampo, Pasteur, Pino Suárez e Hidalgo, 
realizarán trabajos del cableado subterráneo, informó el Secretario de obras públicas municipales, 
Luis Vázquez Zepeda, quien destacó que se trabaja además en la rehabilitación de teatro 
Alameda y en la reconstrucción de diversos pavimentos. (MR) 
 
El día de ayer por la noche se terminó el festival Santiago de Querétaro, con el espectáculo de 
Armando Manzanero y Susana Zavaleta. Fue un espectáculo de primera calidad, con un lleno 
completo, donde la ciudadanía se reunió aproximadamente desde las 5 de la tarde. (EL) 
 
Cabeza. Ayer se clausuró el festival Santiago de Querétaro, que durante una semana presentó 
una asistencia en promedio, de 60 mil personas, en las diferentes actividades que se realizaron. El 
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último evento fue el espectáculo De la A a la Z, con Armando Manzanero y Susana Zavaleta. 
(MR) 
 
Hoy inicia el programa Todos por nuestra seguridad. El Secretario de Seguridad Pública municipal, 
Armando Sánchez Estrada, dará el banderazo de salida a las brigadas de la dirección de 
vinculación social, que con el apoyo de 40 cadetes, aplicarán el programa. (MR) 
 
Las calcomanías que se pusieron al dragón, con la leyenda del municipio de Corregidora, no son 
para engañar a la gente y se instalaron con la autorización del Alcalde de Querétaro, apuntó el 
Edil de Corregidora, Germán Borja García. (MR) 
 
La administración municipal de Corregidora no tiene para comprar una maquina reencarpetadora, 
pero sí le alcanza para unas calcomanías que les permiten hacer caravana con sombrero ajeno. 
Germán Borja dice que los anuncios no tienen la intención de hacer propaganda y se pusieron 
con autorización del municipio de Querétaro. (MR) 
 
La Secretaría de servicios públicos del municipio de Corregidora, informa que se contrató a una 
empresa privada para dar mantenimiento a los elevadores del puente peatonal de Paseo 
Constituyentes. La primera reparación tendrá un costo de 7 mil pesos y se harán revisiones 
semanales. (MR) 
 
Cabeza. Con la intención de mejorar la imagen del municipio de Corregidora, autoridades 
municipal se reunieron con el diputado Alonso Valdovinos Torales, quien destacó que el cambio 
de giro de los comercios debe hacerse por convencimiento de los propietarios, para ofertar un 
ambiente familiar a los visitantes. (MR) 
 
Como municipio, Pedro Escobedo, contará con un programa integral de desarrollo social y 
combate a la delincuencia, conjuntamente con dependencias estatales y federales, pues de 
hacerlo solo, corre el riesgo de fracasar, aseguró el alcalde de aquel municipio, Edgardo Piña 
Mancilla. (EL) 
 

ECOLOGÍA Y SALUD 
Vistazo Ciudadano desde avenida Constituyentes, en la clínica del Seguro Social número 16, 
Doctor Arturo Guerrero Ortiz.  Se encontró un feto junto a las casetas telefónicas; están a la 
espera de que lleguen los peritos, formula Querétaro son los primeros en llegar, gracias a una 
denuncia. Se encuentra, sangre, placenta, el cordón umbilical y por supuesto el feto. Las 
autoridades buscan a la responsable porque podría estar su vida en riesgo; llegaron elementos de 
la Procuraduría General de Justicia del Estado, el servicio médico forense y ministerio público. La 
zona está totalmente acordonada y los fotógrafos periciales están trabajando.  A las 7:45 fue el 
primer reporte de este suceso, el encargado de los peritos está levantando esta placenta para 
verificar que es lo que pasó y ver si dentro de esta placenta hay un feto. En otro tema donde está 
el monumento a Colón en el Gómez Morín, se está haciendo una guardia de honor. (EL) 
 

AGRICULTURA 
Como respuesta al alto costo de los insumos para la producción de maíz y sorgo, existe una baja 
rentabilidad, por lo que la Secretaría de Desarrollo Agropecuario implantó un programa de apoyo 
para los productores de riego, informó el titular Gilberto Ortega Mejía. (MR) 
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
Es necesario reformar el marco legal vigente para darle mayores facultades al ministerio público, 
opina el subprocurador de justicia, Pastor López Cabrera. Dijo que hay limitaciones para la 
autoridad que benefician a los delincuentes. (MR) 
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En Querétaro las denuncias ciudadanas por delitos del fuero federal, principalmente relacionadas 
con el narcomenudeo, se han incrementado en un 20%, comparativamente al mismo periodo del 
2007, según informó el director de prevención del delito, de la PGR en Querétaro, Hugo Enrique 
Vega Malagón. (MR) 
 
Tras reconocer que se ha retrasado la venta de objetos que tiene el poder judicial en tres 
bodegas, los cuales son producto de algunos ilícitos, el Presidente del Tribunal Superior de 
Justicia, Jesús Garduño Salazar indicó que será en mayo cuando se desocupe al menos una de 
estas bodegas. (MR) 
 
La Procuraduría General de Justicia reveló que tras diligencias hechas en Veracruz, dentro del 
caso de la empresa K2day, se abrió una nueva línea de investigación que permitirá a la 
dependencia agregar más agravantes a Carlos Ríos Conde, por lo que la prensa de prisión, en su 
momento, podría superar los 15 años. (MR) 
 
Cabeza. Con la intención de disminuir los índices en materia delictiva, este martes 1 de abril, la 
Secretaría de la defensa nacional, en coordinación con autoridades estatales y municipales pone 
en marcha el programa de canje de armas 2008, confirmó la XVII zona militar, refiriendo que se 
instalarán módulos para recepción de armas en los municipios de Querétaro, San Juan del Río, 
Cadereyta, Jalpan, San Joaquín y El Marqués. (MR) 
 
Cuatro jóvenes fueron detenidos por elementos de la guardia municipal en la colonia el Rocío, con 
mariguana, 30 grapas, 5 teléfonos celulares y 2 mil 476 pesos en efectivo, por lo que fueron 
remitidos a la policía judicial, para ser investigados por narco menudeo, así lo expresó el 
secretario de seguridad pública municipal, Armando Sánchez Estrada. (EL) 
 
Edgar Millán, coordinador de seguridad regional de la policía federal, precisó que los focos rojos 
son las carreteras México -  Acapulco, en el tramo de la zona diamante; la México – Pachuca y la  
México – Puebla, por asaltos; y por accidentes, la México – Querétaro por ser vía recta en la que 
por encontrarse en buenas condiciones los automovilistas imprimen mayor velocidad. (EL) 
 
 
 


